

C Columna

Mujeres leñeras de Los Ríos

El Ministerio de Energía, mediante la Oficina de Género y Derechos Humanos, convocó a un espacio de conversación con leñeras de las regiones de O'Higgins, Los Lagos, Los Ríos, Maule, Ñuble, Biobío y Aysén, con el objetivo de levantar oportunidades, barreras, necesidades y otros factores que son de interés para las mujeres que se desempeñan en el rubro.

En esta oportunidad, mediante un ejercicio colaborativo de identificación de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas del sector, se lograron acordar importantes desafíos y consideraciones. Entre los cuales se especificó la necesidad de disponer de una mayor oferta de capacitación y for-

mación en materias de alfabetización digital, contabilidad, marketing y otras áreas de gestión integral de sus negocios. Por otra parte, se estimó la importancia de la comercialización de leña con Sello, capaz de representar un energético renovable, sostenible y seguro.

En nuestra región, hay aproximadamente 25 mujeres leñeras, la gran mayoría posee el Sello Calidad de Leña y ha recibido aportes del Ministerio de Energía, a través del fondo Leña Más Seca, para construir centros de acopio o compra de maquinaria. Ellas son un motor indiscutible de desarrollo, ya que, además, contribuyen con 19 mil mt³ estéreos de leña para las y los vecinos.

Varias de estas mujeres participaron de este en-



Claudia Lopetegui Moncada
Seremi de Energía Los Ríos

cuentro, donde se destacó la vocación, sabiduría y tradición familiar de este sector, las que se proponen como un factor clave en la percepción de confianza al momento de entregar a sus clientes calidad en el combustible.

La conformación de espacios de asociatividad, entre mujeres productoras y comercializadoras de leña, propicia mejores alternativas para la elaboración y articulación de iniciativas y políticas públicas con enfoque de género pertinentes a las reales necesidades de las personas.

Como Gobierno, esperamos que esta instancia sea el punto de partida para generar una virtuosa red de leñeras con más voz y con mayores ventajas competitivas.